

論
壇

途上国は資金流出を警戒

米国の中央銀行による政策金利引き上げが、グローバル経済に不安感を引き起こしている。来年はさらに何度かの小刻みな金利引き上げが続くことになるだろう。主な途上国の中でもっとも速いスピードでの景気回復を続けていた米国では、金利は上昇基調にあるのだ。問題は、そうした動きが途上国からの資金流出を起すのではないかといふ不安感を煽っている。途上国の中には資金流出を防ぐために本国の金利を上げると

伊藤 元重
東大教授(国際経済学)

いう措置に出でるといふものが少ない。厳しい経済状況の中で金利を引き上げなければいけないと、途上国の立場は苦しい。それでも南アフリカのように為替レートが大きく下がる国もある。アジアでも、インドネシアやタイなど東南アジア諸国は、資金流出の

「不動産」(途上国の不動産市場は大きな値上がりをした)、「石油などの資源」(途上国の成長が資源価格を引き上げた)の三つに流れた。こうした流れはリーマン・ショックを境に大きく逆転を始めた。こうした流れはリーマン・ショックを境に大きく逆転を始めた。こうした流れはリーマン・ショックを境に大きく逆転を始めた。こうした流れはリーマン・ショックを境に大きく逆転を始めた。

アでも、インドネシアやタイなど東南アジア諸国は、資金流出の「マーリング・不動産・資源から逃げよう」として、石油価格の下落はその象徴だ。そして安全資本である米国や日本の国債に逃げようとしている。マネーがいつまでもリスクから逃げようとしている。マネーの動きが途上国経済にとってアゲンストとなつてゐるのは確かだ。

次に有利な投資先を模索する。欧洲のテロや石油価格の暴落による資源国の中でも、いろいろなことが起きた一年であった。世界の動きは一瞬先に何が起つるか分からぬと言われるが、来年はいかなるのだろうか。世界はもう少し平穏な年であつてしまふことを願つてゐる。

リスクオフの動きが世界的な株価の下落を引き起こしている。

途上国や新興国が警戒しき上げだ。途上国や新興国から逃げるだけではなく、次の有利な投資先を模索していくはずだ。すべての途上国や新興国が経済状況が悪いわけでもない。

米金利引き上げと世界経済

動きを警戒している。

リーマン・ショック前には、巨額の資金が途上国や新興国に流れ、それが世界経済を拡大させてきた。BRICsという言葉が世界中に広がった。資金は「HMA」といふ。市場関係者はひづいた動き

「マーリング」(途上国といふ意味)、「コスクオフ」と呼んでいる。途上国の中には資金流出を防ぐために本国の金利を上げると

金利引き上げの影響も、少し時間がたてば落ち着くところ見方もあら。グローバルマネーも、いつまでも途上国や新興国から逃げるだけではなく、次の有利な投資先を模索していくはずだ。すべての途上国や新興国が経済状況が悪いわけでもない。

年終盤になつて、グローバルマネーの市場は大きく揺れてい